



Wir leben Schach.

Juli-News

In den Mai-News berichtete ich noch über den schweren Start. Jetzt sind sie zu Ende und sie waren selten so spannend, die

Klassenturniere 2024.

In der **A-Klasse** wirbelte Ertan Caglar das Feld ordentlich auf, obwohl er als Letzter gesetzt war. Hier ein paar persönliche Eindrücke von ihm:

„Das Turnier fing 2 Wochen verzögert an, womit es sich in meine Klausurenphase drängte. Dennoch entschied ich mich mitzumachen. Ich war aufgeregt, da die meisten meiner Gegner meine Eröffnungsstrategien und meinen Spielstil kannten. Das motivierte mich, noch mehr aus mir herauszuholen und besseres Schach zu spielen, weshalb ich anfing, intensiver Eröffnungen zu lernen. Außerdem war ich der DWZ-Schwächste und somit der ‚Underdog‘, was mir einen weiteren Schub gab, die Anderen besiegen zu können, ohne dabei etwas zu verlieren. Die 1. Runde verlief anfangs genau so, wie ich es mir vorgestellt hatte, jedoch patzte ich im Mittelspiel und verlor somit gegen den Titelfavoriten Fabian. Doch diese Auftaktniederlage war kein Grund, meine Ziele abzuschreiben. Schon in der 2. Runde kam ich zurück und siegte. Danach gewann ich bis auf die letzte Runde alle weiteren Spiele und führte zwischenzeitlich sogar das Gesamtturnier an, was mich von Runde zu Runde mehr motivierte. Nach der 6. Runde war es dann besiegelt: ich steige in die M-Klasse auf, egal, wie ich in der letzten Runde spielen werde. Letztlich landete ich punktgleich mit dem siegenden Fabian auf dem 2. Platz. Es war das Turnier meines bisherigen Lebens!“

Glückwunsch zu dieser tollen Leistung!

Oben schrieb ich ‚spannend‘. Das war es in der **D-Klasse** beim Sieger etwas weniger, denn Vincent Münster marschierte mit 7 von 7 beeindruckend souverän zum Aufstieg in die C-Klasse durch. Chapeau! Spannend jedoch ist die Geschichte von Konstantin Gerner, der sich mit 5 von 7 den zweiten Aufstiegsplatz ergatterte und seine erste DWZ erspielte. Hier auch ein Statement von ihm:

„Hallo Schachfreunde, mein Name ist Konstantin Gerner, ich bin 18 Jahre alt und neu im Schachclub Schwarz-Weiß Lichtenrade. Kürzlich habe ich an meinem allerersten Schachturnier, der D-Klasse, teilgenommen. Es war ein klassisches Schachturnier mit insgesamt 8 Teilnehmern und ich bin gerade stolz darauf, den 2. Platz belegt zu haben. Das Turnier war für mich eine ganz neue Erfahrung, besonders wegen der langen Bedenkzeit. In 7 Partien konnte ich viele wertvolle Lektionen lernen. Das Turnier war gut organisiert und jede Partie war fair. Die Atmosphäre war angenehm und respektvoll. Diese positive Erfahrung hat meine Begeisterung für das Schachspiel nur noch weiter gesteigert. Ich freue mich auf



Schachclub Schwarz-Weiß Lichtenrade e.V.

Thorsten Feige

E-Mail: pressewart@sw-lichtenrade.de

Telefon: 0170/3515515

31.07.2024

weitere Turniere. Bis bald und viel Erfolg bei Euren eigenen Partien!“

Herzlichen Glückwunsch, Konstantin. Willkommen in unserem Verein!

Nicht vergessen wollen wir die **C-Klasse**, an der alle Spieler mindestens 2 Punkte holten und somit niemand in die D-Klasse absteigen musste. Gefühlt konnte hier irgendwie Jeder Jeden schlagen – und tat es auch. Am letzten Spieltag entschied dann Klemens Hippel mit einem ungefährdeten Schlussrundensieg gegen Louis Rafea den Aufstieg für sich. Glückwunsch!

Wir haben zwei amtierende Deutsche Tandem-Meister in unseren Reihen!

Bruno und Fabian haben Ende Juni am 20. Internationalen Berliner Tandemschach Open mitgespielt. Zunächst wurde in 2 Vorrunden gespielt. Als viertbestes Team der einen Gruppe konnten sie sich zum einen für die Finals und als bestes deutsches Team dieser Gruppe zum Match gegen das beste deutsche Team der anderen Gruppe qualifizieren. Nachdem der vergleichbare Entscheidungskampf im Vorjahr verloren ging, konnten die Beiden sich dieses Mal mit 3:1 durchsetzen und holten sich nach 2017 und 2018 nun zum dritten Mal den Deutschen Meistertitel im Tandemschach. Herzlichen Glückwunsch!

Ganz frisch habe ich eine gute Nachricht aus unseren Gesprächen mit dem Bezirksamt:

Ab der nächsten Saison können wir unser Kinder- und Jugendangebot ausdehnen!

Das Bezirksamt hat „grünes Licht gegeben“, dass wir den Weltmeisterraum schon ab 16 Uhr nutzen können. Das ermöglicht uns die Ausdehnung der Gruppenanzahl bei den Kindern und Jugendlichen. Wie die konkrete Umsetzung aussieht, steht noch aus. Sobald Konkretes feststeht, werdet Ihr per Rundmail informiert.

Doch bis zur neuen Saison ist es noch etwas hin. Bei uns gibt es aber kein „Sommerloch“, denn wir haben wieder ein

10-rundiges Sommerturnier mit 10min+1sek Bedenkzeit pro Partie.

Am 22.7. ging es los und 3 Runden wurden bereits gespielt. Da jedoch nur die besten 6 Runden des Spielers gezählt werden, lohnt sich der Einstieg noch. Wann genau gespielt wird, seht Ihr auf unserer Website.

Thorsten Feige
(Pressewart)

Wir leben Schach.